

Vreni Wunderlin-Friedli
CVP/EVP/GLP

Liestal, 24. Oktober 2016

Interpellation betreffend Neuausrichtung des Friedhof

Unser Friedhof liegt an einem sehr schönen Ort, zentral gelegen. Hier begegnen sich alle Menschen gleich welcher Religion sie angehören. Die Anlage ist sehr gepflegt und die Betreuung durch die Friedhofgärtner immer gewährleistet.

Tatsache ist, dass die Erdbestattungen abnehmen. Die Muslime nutzen ihre Grabfelder kaum. Das Gemeinschaftsgrab hat etwas an Attraktivität verloren. Die anonymen Grabstätten sind rückläufig. Die Urnenbestattungen in den Wandnischen empfinde ich persönlich als nicht sehr ansprechend.

Es gibt zur Zeit sehr viele leere Flächen auf dem Friedhof.

Der heutige Trend geht in Richtung persönliches Urnengrab ohne grossflächige Bepflanzung. Eine Kerze, ein Blumenstrauss kann jederzeit hingestellt werden. So gibt es einen Ort des Gedenkens an einen lieben Menschen, ohne dass die Angehörigen gross mit Bepflanzung belastet werden.

Wäre jetzt nicht der Zeitpunkt gekommen, eine Neuausrichtung des Friedhofs anzudenken? Die Pfarreien könnten hier sicher ins Boot genommen werden.

Ich bitte den Stadtrat folgende Fragen zu beantworten:

Ist der Stadtrat bereit, eine Neugestaltung des Friedhofs in Zusammenarbeit mit den Friedhofgärtnern und den Pfarreien ins Auge zu fassen, um eventuell den neuen anderen Bedürfnissen von Angehörigen gerecht zu werden?

Wäre eine neue Form der Urnengräber (vergängliche Urnen) denkbar?

Wie aktuell sind unsere Gebühren?

Könnte hier das Geld des Friedhoffonds für die Kosten aktiviert werden?

Ich bitte um einen schriftlichen Bericht.



Vreni Wunderlin